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令和２年 10月 21日発行 

 

ウイルスとの共存へ（医療従事者に感謝を） 

校長 前田浩之  

 

1991年，約 30年前に私は開校２年目のイタリア国ローマ日本人学校に派遣されました。当時の学校

は，尼僧院だった建物を現地日本人会が借りあげたものでしたが，観光客で賑わうローマの中心部から

は，北西に５ｋｍほど離れた住宅地にあり，決して治安が良いとは言えない状況にありました。小学４

年生以下には保護者の送迎が義務づけられ（誘拐防止のため），徒歩で通学する子どもたちには，道路

に落ちている注射器を踏まないよう指導していました。当時は HIVウイルスによるエイズが世界中で流

行しており，注射器を使用した麻薬の打ちまわしが原因の一つであったからです。校舎の前の道路に車

を停め，車内で麻薬を注射し，使用済みの注射器を車外に放り投げる。日常茶飯事の光景でした。 

注射器は簡単に手に入ります。スーパーで売られているからです。理由はイタリアの医療制度にあり

ました。完全な医薬分業。医者は患者を診断し処方箋を書くだけです。患者は薬局で薬をもらい，注射

という医療行為を自分で行わなければなりません。子どもの予防接種も同様です。だから注射器が簡単

に手に入るのです。国民を守るべきその医療システムが，エイズの流行に拍車をかけていると感じたの

を思い出します。 

今，エイズは，治療さえ行えば寿命を縮めるものではなくなっています。HIVウイルスを制圧したわ

けではありません。治療薬の開発，医療の進歩のお陰です。私たちはすでに，HIVウイルスとは共存し

ていると言えます。 

 

新型コロナウイルスは特にアメリカで猛威を振るっています。日本での死亡者が 1,600人余りである

のに対し，アメリカの死亡者は 21万人を超えました。これも医療制度の違いだと思います。アメリカ

は日本のように皆保険制度ではありません。６人に１人は医療保険に加入しておらず，保険に入ってい

たとしても医療費が高額になるため，病状が悪化するまで病院受診をしない人も多いのです。アメリカ

出身の ALTが，「救急車を呼んだら 10万円かかる。」「風邪なんかで病院には行かない。」と話していま

した。また，オバマ政権時代のオバマケア（国民皆保険を目指す政策）に，「医療保険に加入する，し

ないは自由であるべきだ。どうして所得が低い人に国の補助金を支出する必要があるのだ。」と憤って

いた ALTもいたのを思い出します。国民が等しく，上質の医療行為を受けられるのが当たり前だと思っ

ていた私には，彼のロジック（理屈）は理解できませんでした。 

 

新型コロナウイルスに対する研究は，日々進んでいます。そのうちに，HIVウイルスと同じように治

療薬や予防薬が開発され，共存可能となるでしょう。過度な不安はかえって感染を拡大させることにつ

ながります。風評被害を恐れ，病院受診をためらう。最前線で，感染のリスクと戦いながら治療行為を

行う医療従事者に差別的な行動をとり，結果として医療従事者の離職者が増えていく。そのようなこと

があってはなりません。私たちは，優れた日本の医療システムに守られています。このシステムが崩壊

しないよう，医療従事者に感謝しながら「手洗い・うがい」「マスクの着用」「ソーシャル・ディスタン

ス」の感染予防策を徹底しましょう。また，もし感染したとしても，世界に誇れる日本の医療システム

に身を委ねたいと私は思っています。 



 １０月２日（金）に黒米の脱穀をしました。今年は例年

よりも多く収穫でき，脱穀をする前に稲を運ぶのも一苦

労でした。 

 ただ，子どもたちは毎年の経験を生かして，上手に脱穀

作業をこなしていきます。事務の野田先生も唐箕を使っ

た作業を手伝い，計画していた時間よりも早く作業を終

えることができました。今年は３５ｋｇ！たくさん収穫

ができました。 

10/21（水） 県スクールカウンセラー来校 

10/27（火） 小湊小公開研修会参加（給食後下校） 

10/31（土） 土曜授業 文化祭準備 

11/1（日） 文化祭（午前開催）※弁当なし 

11/2（月） 振替休日 

11/6（金） 避難訓練 生徒会任命・引継式 

11/９（月） 小学校縄跳び大会13:50～14:05 

11/10～19 小学校教育相談（保護者とともに） 

11/16（月） 歯科検診 

11/17～20 中学校教育相談（生徒との面談） 

11/20（金） 小学校生活科・社会科見学 

 

 今年度の「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」

は，感染症対策のため，保護者のみの参観を予定して

います。併せて，文化祭（１１月１日）も人数制限・時間

短縮で実施します。ご理解，ご協力の程よろしくお願い

致します。 

脱穀をしたよ！！ 

地区駅伝に参加！！ 

10 月１日（木）は地区駅伝大島ブロック予選会

があり，７名の学校代表選手が出場しました。 

今年度は各ブロック予選の後，本大会が別日に行

われるスケジュールとなりました。 

惜しくも本選出場とはなりませんでしたが，全員

が自己ベストの走りで力走していました！！ 

花の苗を植えました！ 

 9月18日（金），秋の苗の植え替えを行いました。春

に植えたヒマワリやオクラを抜き，肥料を混ぜ込んだ後，

「サルビア」と「マリーゴールド」を植えました。今は，

草が生えにくくするために脱穀を終えた藁を敷いてあり

ます。2度にわたる台風の影響により，生育状況は思わし

くないですが，心を込めてお世話していきます！ 

生徒会役員改選選挙！ 

 １０月１４日（水）に

生徒会役員改選選挙が

行われました。立候補

した５人ともに堂々と

した選挙演説でした！ 

☆新生徒会役員☆ 

 会長 ：髙田 陽南 

副会長：吉田 里梨 


